

CONSEIL NATIONAL DE TRANSITION



Le 6^{ème} Vice-Président

Président délégué à l'Union Inter Parlementaire – (UIP)



REPUBLIQUE DU MALI

Un Peuple - Un But - Une Foi



Allocution de l'Honorable Hamidou TRAORE à la 147^{ème} assemblée de l'UIP
du 23 au 27 octobre 2023 à Luanda en Angola

Monsieur le Président de l'Union Interparlementaire ;

Monsieur le Secrétaire Général de l'Union Interparlementaire ;

Monsieur le Président de l'Assemblée Nationale de la République d'Angola ;

Mesdames et Messieurs les Présidents et Présidentes de Parlement ;

Mesdames et Messieurs Les Chefs de délégation ;

Chers participants.

Permettez-moi, au nom des plus hautes autorités de la Transition au Mali, son excellence le Colonel Assimi GOITA, président de la Transition, Chef de l'Etat, au nom de l'Honorable Colonel Malick DIAW, Président du Conseil National de Transition que je représente à cette plateforme parlementaire mondiale, de rendre grâce à Allah, le tout puissant miséricordieux qui a permis la tenue de la présente session de la 147^{ème} Assemblée de l'UIP ici à Luanda en Angola.

Je salue et félicite l'Assemblée Nationale de la République d'Angola pour l'honneur fait à mon pays en nous invitant, à prendre part à la présente session de notre organisation, l'UIP.

A tous les participants, je transmets les cordiales et chaleureuses salutations du peuple du Mali et de son gouvernement, à l'ensemble des délégations de parlementaires, experts et aux représentants de la société civile qui ont effectué le déplacement de Luanda.

Honorables participants et parlementaires du monde, la présente assemblée se tient en ce moment précis où la paix mondiale et le droit des peuples sont particulièrement menacés sur tous les continents.

Ces défis contemporains sont l'expression « du droit des puissants sur les plus faibles » « celui des riches sur les plus démunis ». L'injustice et la répartition inégalitaire des richesses et des moyens de subsistances sont érigées en système de gouvernance devenant ainsi une menace pour l'avenir de l'humanité entière.

Monsieur le Président, chers invités.

Le thème du débat général de cette assemblée intitulé : L'action parlementaire pour la paix, la justice et des institutions efficaces est assez évocateur. Il invite notre assemblée de porter une réflexion dense et participative afin d'aboutir à des résolutions courageuses qui font une place de choix aux parlementaires que nous sommes de renforcer la paix, le respect des droits de l'homme et la démocratie.

Au Mali, dans mon pays et dans le sahel en général la paix est menacée depuis une décennie par le terrorisme et l'extrémisme violent qui imposent une guerre asymétrique et barbare aux gouvernements et aux populations civiles. Le développement durable dans ces régions est mis à mal.

L'insécurité favorise les trafics d'armes, de drogues et d'êtres humains qui font parties intégrantes du fonctionnement du terrorisme et, des déplacements massifs de populations, la fermeture des classes, absence de structures sanitaires de base et des risques d'insécurité alimentaires des femmes des jeunes et des enfants comme principales victimes.

Mesdames et messieurs, honorables participants

Les autorités de la transition ont fait le choix des principes suivants :

- Le respect de la souveraineté du Mali,
- Le respect des choix stratégiques et du partenariat opéré par le Mali,
- Le respect des intérêts vitaux du peuple malien.

Au nom de ces principes, nous en appelons à tous les partenaires pouvant nous aider à endiguer le terrorisme et ramener la sécurité dans notre pays.

Cette assemblée se doit d'être une opportunité pour les pays du sahel d'obtenir l'assistance matérielle et financière des partenaires et la communauté internationale qui doivent appuyer les états et les gouvernements dans la lutte contre le terrorisme et l'extrémisme violent, devenu un fléau.

De pouvoir financer leurs économies de manière à permettre aux états du sahel de pouvoir faire face aux défis que sont :

- La lutte contre la pauvreté,
- L'accès à la santé et à l'éducation,
- L'autosuffisance alimentaire,
- L'insécurité.

En effet mesdames et messieurs, chers collègues parlementaires, les citoyens du monde attendent des résultats. Les états qui soutiennent le terrorisme matériellement, financièrement et moralement sont au tour de nous. Ils doivent arrêter cela.

Pour cette raison, nous espérons que de cette 147^{ème} Assemblée sortiront des résolutions qui confortent l'action parlementaire pour faire avancer la paix, la justice et la réalisation des institutions efficaces.

Les états riches doivent faire face à leur devoir et responsabilité afin de nous aider à combattre le terrorisme et l'extrémisme violent et financer les projets de développement dans la région du sahel afin que triomphe la paix, la justice, les droits de l'homme et la démocratie.

Je vous remercie.

Bamako, le 20 octobre 2023

Hamidou TRAORE



Officier de l'Ordre National

